



Der Verein

Pro Benin e.V. wurde von ehemaligen Entwicklungshelfern des DED in Benin bei einem der seit 1974 alljährlich stattfindenden Rückkehrertreffen im Juni 1990 gegründet. Der Verein mit zurzeit 117 Mitgliedern ist als gemeinnützig anerkannt und finanziert sich aus Mitgliedsbeiträgen und Spenden.

Die Hauptaktivitäten des Vereins in Benin sind

- Baumpflanzungen und
- die Vermarktungsgenossenschaft Allada

Das Baumpflanzprogramm

Den ehemaligen DED-Entwicklungshelfern ist es ein Anliegen, dem Rückgang des Baumbestandes in Benin entgegenzuwirken. Daher ist ein Schwerpunkt der Tätigkeit die Förderung von Baumpflanzungen wie z.B. Obstbäume, Nutzholz (Bauholz, Möbel) und Ölpalmen. Der Agrartechniker Emmanuel Zannou koordiniert und berät im Auftrag von Pro Benin in mehr als 40 Dörfern in den Regionen Dassa Zoume, Glazoué, Savalou, Banikoara und Natitingou Bauern und Schulen bei der Anpflanzung von Bäumen. Er wird dabei von 11 Beratern vor Ort unterstützt. Diese besuchen regelmäßig die am Pflanzprogramm teilnehmenden Dörfer und beraten die Pflanzler vor Ort.

Jahr	1992 bis 2009	2010 bis 2023	Summe
Anzahl angewachsene Bäume	414.875	4.113.667	4.528.542

Die Pflanzler kaufen die Setzlinge auf eigene Rechnung. Für die gepflanzten Bäume erhalten die Pflanzler eine Prämie. Die Höhe richtet sich nach der Pflanzenart. Bäume wie Teak, Akazien, Eukalyptus, Ölpalmen und andere Spezies werden mit 20 CFA* subventioniert. Für veredelte Bäume (Mango, Orangen) werden 50 CFA bezahlt. Die Prämie wird ein Jahr nach der Anpflanzung ausgezahlt. Dafür werden jeweils die eine Trockenzeit überlebenden Setzlinge gezahlt.



Setzlinge junger Cashew-Pflanzen

* 100 CFA = 15 Cent

Baumpflanzprogramm aktuell

Im 33sten Jahr unseres Vereins Pro Benin (1990 bis 2023) wurden im Jahr 2023 insgesamt 697.306 Bäume angepflanzt. Davon entfielen 543.717 Bäume auf die Region Dassa – Zoumé, Glazoué und Savalou. Dort nahmen 686 Männern und 236 Frauen aus 23 Dörfern an den Pflanzaktionen teil. In Banikoara pflanzten 624 Männer und 442 Frauen aus 17 Dörfern 106.000 Baumsetzlinge.

Um möglichst viele Pflanzler unterstützen zu können, werden kontinuierlich neue Dörfer in das Programm aufgenommen.



Ca. 30 Jahre alte Mangobäume in Soroko in der Nähe von Banikoara, die mit Hilfe von Pro Benin gepflanzt wurden

Vereinskonto: Raiffeisenbank im Hochtaunus Bad Homburg eG

IBAN: DE09 5006 1741 0005 0315 16 - BIC: GENODE51OBU

Geschäftsadresse: Pro Benin e.V., c/o Wolfgang Welle, Strandweg 2, 78262 Gailingen



In Natitingou hoch im Norden von Benin, das 2022 in das Baumpflanzprogramm aufgenommen wurde, wurden in 2 Dörfern von insgesamt 53 Baumpflanzern – darunter 13 Frauen – insgesamt 47.431 Setzlinge gepflanzt.

Der Trend auch ohne Pflanzprämie vom Verein Pro Benin Bäume anzupflanzen hat sich auch in diesem Jahr fortgesetzt. Von den 697.306 angewachsenen Bäumen wurden vom Verein nur für 281.374 Bäume Prämien ausgezahlt. Damit kommen auf 2 Bäume, die der Verein bezuschusst, 3 weitere Bäume, die ohne Prämie gepflanzt wurden.

Vermarktungsgenossenschaft Allada

Seit Bestehen des Vereins unterstützt dieser die Dorfgemeinschaft Soyo in Allada, die Sojabohnen zu hochwertigen proteinhaltigen Nahrungsmitteln verarbeitet. Diese sogenannten "Goussis", die sehr wertvoll für die Gesundheit sind, werden auf Märkten und im Direktverkauf im Süden von Benin seit vielen Jahren erfolgreich verkauft. Sie sind eine sehr gute Alternative zu dem teuren Fleisch oder Fisch.



Pressen der Sojabohnen

Der Genossenschaft gelingt es seit über 20 Jahren, mit eigenen Mitteln die Ausgaben für Löhne, Sozialabgaben sowie den täglichen Geschäftsbetrieb zu finanzieren.

Die Unterstützung von Pro Benin erfolgt zum einen durch Kredite für den günstigen Einkauf von Sojabohnen und zum anderen für Vor- oder Teilfinanzierungen für die Reparatur der KOMET - Ölpresen, die für die Herstellung der Goussis benötigt werden.

Ergänzend hierzu wird die Genossenschaft betriebswirtschaftlich beraten.

In der Genossenschaft sind derzeit 15 Personen in Vollzeit beschäftigt, die durch ihren Verdienst ihre Familien und damit ca. 100 Personen ernähren.

Präsenz vor Ort

Seit vielen Jahren reist unser Vorsitzender auf eigene Kosten regelmäßig nach Benin, um unsere Projektpartner vor Ort zu treffen. Der persönliche Austausch und die Besprechung von Problemen stehen dabei im Vordergrund. Einige ausgewählte Projekte werden persönlich besucht, daher haben wir einen guten Einblick über den aktuellen Stand. Auch wenn wir regelmäßig per E-Mail oder WhatsApp in Kontakt mit unseren beninischen Partnern sind, haben persönliche Begegnungen eine ganz andere Qualität.



Besuch vor Ort 2023 in Benin

Besuchen Sie uns auf



probenin.de

oder öffnen Sie die Webseite direkt mithilfe einer QR-Code App auf Ihrem Smartphone.

Vereinskonto: Raiffeisenbank im Hochtaunus Bad Homburg eG

IBAN: DE09 5006 1741 0005 0315 16 - BIC: GENODE51OBU

Geschäftsadresse: Pro Benin e.V., c/o Wolfgang Welle, Strandweg 2, 78262 Gailingen